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 WELCOME   直前会長 四方信次 

齋藤 茂生 様 RI 第 2510 地区第 7 グループ 

  ガバナー補佐（恵庭 RC） 

 

 会長あいさつ   会長 菅原百合子 

本日は、齋藤ガバナー

補佐、お越しくださいま

してありがとうございます。

そして新入会員の高野

さん、今後共宜しくお願

いします。 

今日のお昼、急な呼び

かけにもかかわらず、ロータリーふれあい農園でのジャガイ

モ掘り作業に来て頂きました会員の皆様、ありがとうござ

いました。暖かい日が続いたため、予定より少し早めの収

穫になりました事をご了承ください。このジャガイモは、今、

風通しの良い所で 2 週間ほど乾かしてから、千歳市にあ

る 3 軒の子ども食堂に寄贈したいと考えております。 

今日の例会は長泉 RC 訪問です。今年度多くの皆様

方と共に、友好クラブである長泉 RC への訪問を 10 月

に考えていて、年度初めから松坂委員長に積極的に動

いて頂いております。ありがとうございます。 

 

 ビジターごあいさつ   

第 7 グループガバナー補佐 齋藤茂生 様 

この年度になりまして今

日初めて訪問しました。

今日別にお話する事は

ございませんが、一つお

願いがあります。地区

大会に是非全員参加

とまでいかないかもしれ

ませんが、沢山の方のご参加をお待ちしております。これ

を第一にお願いしたいと思います。今年のテーマは「イン

スピレーションになろう」ですが、日本語の誤訳は腑に落

ちないところがありますが、小山ガバナーがガバナー月信

に見事に日本語で要約されました。これを見ると意味が

分かったような気がします。是非ガバナー月信をご覧にな

ってみてください。これに書いてあるのは、こうやって仲良く

皆さんが集まって、わいわいがやがやいろいろお話をする。

その中で何かひらめきがある。普段自分の仕事だけをや

っていると中々ひらめきが出てこない。異業種の皆さんが

集まって 100 年前からやっているロータリーですから、沢

山の人が集まって取り留めのない話でも結構ですのでこ

れをやっている事によって、何かひらめくのではないか、そ

れがインスピレーションではないかと書いてあります。是非

お読みになってください。 

手前味噌になるかもしれませんが、ロータリーの友5月号

に青少年の話で載せてもらいました。編集する方が上手

に書いてくれてこんなに貢献していたかなと思ったのですが、

その感想文が 7 月号に書いてあります。クラブの奥様が

有り得ない話だと。シングルファーザーが約 10 人ホストフ

ァミリーをやっていた事を書いて、今月も 3 人遊びに来ま

す。1年で1 度は元の留学生が大体我が家に必ず遊び

に来ます。皆さん、ロータリーの友は見ていますか。自分

もそれがなければあまり見ていませんでした。皆さん何か

機会がございましたら是非ご覧になってください。最後に

なりますが、今年もやはり増強をガバナーも盛んに言って

おられます。ただ、増強だけでよいのかという問題も出て

きております。昨日は長沼 RC、今日は北広島 RC にも

お邪魔しました。両クラブは小さなクラブですが、和気

藹々やっております。ただ大きければというのは問題かな

と正直思っていますが、ガバナー補佐をさせて頂きやはり、

例会出席状況（2018 年 8 月 7 日） 

会員数 41 名 

会員出席者数 24 名 

欠席者数（内：無断欠席）  17（0）名 

出席率 58.53 ％ 

ゲスト・ビジター出席者数  1 名 

2 出席者数総計  25 名 
 

前回例会 確定出席率（2018 年 7 月 24 日） 

確定出席率（MU 含む） 57.50 ％ 
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皆さんを集めて誘っていかなければクラブは成り立ってい

かないという気がします。公式訪問は 7 月 9 日の長沼

RC が第一号でした。30 分前に到着しましたが、ガバナ

ーはその前に到着していました。相当張り切ってやってお

りますのでこちらもまた公式訪問でお邪魔すると思います

が、是非その節は宜しくお願い致します。ありがとうござい

ました。 

 

 幹事報告  幹事 髙木昌人 

 「2018 スカイ・ビア＆YOSAKOI 祭り」、「第 8 回ち

とせ川ビール祭り」開催のお礼状 

 国際ソロプチミスト千歳 新役員就任のご挨拶状 

会長 望月恵美子 様 

 第 2510 地区 地区大会のご案内 

○ 日時 平成 30 年 10 月 20 日（土）、21 日

（日） 

○ 会場 札幌グランドホテル、札幌市民交流プラザ 

○ 登録料 15,000 円 

○ 登録締切り 8 月 20 日（月） 

 地区大会記念ゴルフ大会 

○ 日時 平成 30 年 10 月 19 日（日）8：17 ｽﾀｰﾄ 

○ 場所 札幌国際カントリークラブ 島松コース 

○ 登録料 5,000 円 

 地区大会付随行事「第 2510地区有志囲碁会」の

ご案内 

○ 日時 平成 30 年 9 月 30 日（日）13 時開始 

○ 会場 日本棋院北海道本部 囲碁会館 

 先回例会より引き続き西日本豪雨義捐金のお願い 

 ロータリーの友 8 月号記事掲載 

 移動夜間例会「納涼例会 in 盆踊り」について 

○ 日時 平成 30 年 8 月 20 日（月）18:30 

○ 会場 グリーンベルトおまつり広場 ローターアクトテント前 

※簡潔なセレモニー実施後、都合のつく会員でポリオ

撲滅募金活動を行います。 

※当日定刻への出席が出来ない場合、あるいは 20

日が雨で盆踊り大会が中止となった場合、20 日

か 21 日に事務局（10 時～15 時）に来て頂けたら

出席扱いにします。 

 事務局休業のお知らせ 

8 月 9 日（木）、13 日（月）～15 日（水） 

 2017-2018 年度ガバナー月信最終号 

新会員紹介欄に岩﨑会員、今野会員が掲載されて

います。 

 

 各委員会連絡・報告   

2017-2018 年度 会計 髙木昌人 

2017-2018 年度決算報告を先日、事務局で行わせ

て頂きました。入口会計監査にご承認を頂いております。

今年度への繰越金が端数になりますが、6,392 円、もう

少し大きな額は特別会計の積立金に入っていますので

ご報告申し上げます。 

 

社会奉仕委員会 委員長 南雲勇次 

本日、ジャガイモの収穫という事で、昨日急なご案内の

メールをさせて頂きましたが、12 名の方に参加を頂き無

事収穫が出来ました。カ

ボチャなどまだまだ収穫す

る物が残っております。早

めのアナウンスを心がけま

すので、是非皆様ふれあ

い農園へお越しいただけれ

ばと思います。本日はあり

がとうございました。 

 

雑誌委員会 担当理事 大下和志 

まず各テーブルにありますが、千歳市議会だよりで山口

会員が載っています。続きまして千歳民報で「ちとせ川ビ

ール祭り」入口会員が載っています。ちゃんとにも入口会

員が話しているところがバ

ッチリ載っていますので皆さ

ん確認してください。白木

会員が会長を務める安

心なまちづくり協議会の

看板が立ったという新聞

記事が北海道新聞に出

ております。最後に今回配布されているロータリーの友

54 ページ、前年度事業「東北から伝えたいこと」髙木幹

事が書いた記事が掲載されておりますので、確認お願い

致します。 

 

米山記念奨学委員会 委員長 田口 廣 

2017-2018年度のまとめがきております。寄付金が14

億 3,400 万円集まりました。その前の年度よりも 4.4％

増、約 6 千万円多くなりました。今日本部に直接聞い

てみましたが、この使い道

としては、昨年 1 年の留

学生が850人。その大学

生たちに一人160～170

万円ぐらいかかっていて 1

年間成り立っています。特

に寄付金のベスト 3 が出

ており、1 番が第 2590 地区、平均で 31,193 円。こ

れは横浜です。2 番目は第 2660 地区、平均で

26,424円。これは大阪です。当クラブは 2,000 円ずつ

確実に寄付しております。以上です。宜しくお願い致しま

す。 
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青少年奉仕・ローターアクト委員会 委員長 望月秀則 

先ほど髙木幹事からもありましたが、2 週間後の例会に

ついて回覧を回して頂いていますが、昨年の様子を見ま

すと 4,5 名のお手伝いがいるようになろうかと思います。

理事の方も参加してくれ

ると思いますが、蓋を開け

てみたら一人という事だと

困りますので、4,5 人でも

エントリーをお願いしたいと

思います。昨年ゆかたの

女王村川さんが岩﨑会

員のお手伝いも頂きながら入会する予定となっておりま

すので、奮って参加していただければと思います。宜しくお

願い致します。 

 

 入会式   

進行：幹事 髙木昌人 

本日の新入会員 高野 悠様、ご登壇願います。 

 

新会員紹介 大下和志  

推薦者は佐々木俊英会員、井上英幸会員となっており

ますが、私も度々お会いする方なので代わりにご紹介さ

せて頂きます。 

高野悠さんは生年月日昭和 51 年 11 月 9 日、事業

所は㈱長崎工業の代表取締役です。宜しくお願い致し

ます。 

 

新会員 高野 悠 

初めまして、高野と申します。こういった会への入会は、

私は初めてで右も左もわからない状態です。皆さんのご

指導のほど宜しくお願い致します。どうぞ宜しくお願いしま

す。 

── 髙木幹事 

高野会員は親睦活動委員会に所属して頂きます。宜

しくお願い致します。 

 

 ニコニコ BOX   

進行：ニコニコ箱委員会 委員長 笹谷俊尚 

大勢の方にご協力頂きました。皆様有難うございました

(^^)/ 

髙木昌人会員、岩﨑光子会員、大下和志会員、四

方信次会員、菅原百合子会員、土居栄治会員、白

木松敏会員 

 

 本日の例会プログラム  

通常夜間例会 

「クラブ協議会/長泉RC訪問、その他」 

担当/理事会（進行：幹事 髙木昌人）  

ふれあい農園の紹介について南雲委員長よりプレゼンテ

ーションして頂きます。宜しくお願いします。 

 

 ふれあい農園事業について  

社会奉仕委員会 委員長 南雲勇次 

ロータリー農園視察ということで生育状況の確認に晴天

の中 7 月 24 日の例会

終了後に11名で伺って

きました。普段農園のお

手入れは菅原会長のお

父様が行ってくれており

ますが、雑草もほとんど

なく大変綺麗に整備さ

れていました。 

そして、菅原会長のお父様 大橋善雄さんです。 

実際に会長のお父様が農園にいらっしゃる時にお邪魔を

してきました。年齢は 73 歳ということで伺いましたが、大

変お元気に一人で黙々と農作業をされておりました。普

段は９時～11 時 30 分位までは農作業をし、暑い時

間は避け夕方からまた作業をされているようです。皆さん

本日のニコニコ BOX 合計額 17,000 円 

今年度 累計額 93,000 円 
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もお近くを通りましたら、伺ってみて頂きたいと思います。

最後にさすが親子、似てるな～と思い帰ってきました。 

現在農園で育てて頂いている作物は、 

① かぼちゃ 8 月下旬から 9 月上旬が収穫時期とな

ります。 

② とうもろこし 8 月中旬 

③ じゃがいも 8 月 7 日収穫となりました。 

④ ヤーコン 11 月初旬 

の 4 品目となっています。 

今後の予定ですが収穫前に予定している内容をご説明

させて頂きます。 

① 除草作業です。 

時期的には作物収穫後になるかもしれませんが、

農園の除草作業を実施して終了を考えております。 

② 収穫ですがかぼちゃととうもろこしが8月中旬～9月

上旬に収穫できそうですので、収穫作業を実施予

定です。 

③ 収穫した作物については「こども食堂レスト」さんへ

寄贈し本事業は終了となります。 

改めてメールでお知らせさせて頂きますので、ご協力のほ

ど宜しくお願い致します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 長泉 RC 訪問について  

幹事 髙木昌人 

それでは、これより長泉ツアーに向けてのプレゼンテーショ

ンを行います。つまり米

山梅吉とはどういう人だ

ったかということを知るに

あたり、やはり「ロータリー

の先駆者」という部分か

ら始まることになります。

ということで、どなたか先

輩会員に米山梅吉についての卓話をお願いすることも考

えましたが、せっかくの機会なので自分で勉強してみるの

が自分の為にもなると思い、僭越ながらプレゼンさせて頂

きます。 

この写真はロータリーの始まりを紹介する際によく出る写

真です。1905 年のアメリカのシカゴで、ポールハリスをは

じめとする様々な職業の４人が集まったのがスタートと言

われています。   

ポールハリス、弁護士。ガスターバス・ローア…鉱山技師。

彼の事務所ユニティビルの 711 号室で最初のミーティン

グが行われました。ハイラム・ショーレー…洋服商。ロータ

リー最初の書記係。シルベスター・シール…石炭商。彼

が初代シカゴＲＣの会長になりました。 

ここまでの４名が特に有名なのですが、さらにもう一人…

５人目のロータリアンを挙げておきます。２回目の例会

から参加したハリー・ラグルス…印刷業。初年度は会計

を務めました。彼のスゴイことは現在でもロータリーのセレ

モニーの形式となっている「まず歌を歌う」ことを提唱した

ことです。 

米山梅吉。1868 年 2 月 26 日生まれ…今年で生誕

150 周年です。ポールハリスも同じ年の 4 月 19 日に生

まれています。今年よく言われている北海道命名 150

周年と同じですね。 

梅吉は東京の和田家の三男として生まれます。つまり最

初は和田梅吉でした。４歳の時に父が他界したため、

母方の実家のある静岡県の三島の納米里（なめり）と

いう所に移住します。そこが今の長泉です。当時はまだ

長泉という地名ではなかったそうです。長泉という名は、

1889 年の村制の施行により、長窪という地名と小泉と

いう地名が合わさって「長泉村」となったそうです。 

母の実家に移住してきた和田梅吉少年は、幼少の頃よ

り頭が良くて有名になり、地元の名士で戦国時代の今

川家から仕えていた米山家から「ぜひうちの養子に」と目

を付けられていたそうです。 

真面目で勤勉な梅吉少年は、長泉から隣町の沼津の

学校へ毎日片道８キロの道のりを通ったそうです。この

学校の校風や優れた恩師に恵まれ、梅吉は特に英語

菅原会長（左）と  

お父様 大橋善雄様（上） 
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や文章力を上げていったそうです。 

かねてから養子の話を悩んでいた梅吉は、沼津中学を

卒業する前に一大決心をして半ば逃げるように東京に

向かいます。東京でも梅吉は銀座江南学校や東京英

和学校、福音会英和学校どの恵まれた環境や恩師に

恵まれました。この頃から梅吉はアメリカに留学することを

希望していたそうです。そして梅吉が 20 歳の頃に、正式

に米山家に入籍して「米山梅吉」として渡米しました。 

アメリカでの８年の留学の末に帰国…米山家の一人娘

春子と結婚します。当時の梅吉は新聞記者になりたかっ

たそうですが、周囲の勧めから、日本鉄道会社を経て、

三井銀行に入社。ここでも優秀な梅吉はトントン拍子で

出世していきます。ホントは当時の内閣から秘書官にと

いう話もあったが、三井銀行に入れてもらった恩義もあっ

て断ったそうです。 

梅吉は横浜支店長、大阪支店長、常務取締役と出世

していきます。そして 1917 年大正政府の特派財政経

済委員に任命されて、大蔵省の役人たちと共にアメリカ

に視察に向かいます。その視察の中で、1918 年の 1 月

1 日に米山はダラスで三井物産ダラス支店長の福島喜

三次と出会います。福島は当時２年前にダラスロータリ

ークラブの会員でした。そこで初めてロータリーの話を聞き

感銘を受けたそうです。 

実は梅吉は福島と会うか前から「新隠居論」という本の

中で「世の中で信用され貴重な経験をした人は、市町

村の世話や学校、病院等の公共事業に尽くすべきだ」と

語っていたので、ロータリーの奉仕の精神と、それまで抱

いていた梅吉の思いがちょうど合ったというわけです。 

 ここまでの経緯から、梅吉が帰国後に早速日本でのロ

ータリーの設立に動いたように思えるがそうでもないそうで

す。 

実際に日本のロータリー創立の機運が高まったのは、福

島が 1920 年に帰国した際に、ダラスロータリークラブの

会長リチャード・メリウェザーから「福島というのが日本に帰

るから、そのうち日本でもロータリーが出来るかもしれない」

という手紙を当時の地区のガバナーに出していることから

始まっています。それがきっかけで、国際ロータリーが、帰

国した福島宛に「東京にロータリークラブを設立することを

委嘱する」という手紙を送っています。1920年の２～３

月の話です。当時 38 歳で三井物産のサラリーマンであ

った福島には荷が重く、三井銀行の重役で当時５２歳

の米山に託したのです。 

そこで米山は「国家的で国際的な視野を有する人物」と

いう高い基準を設けてメンバー集めに奔走し、1920 年

10 月 20 日に 24 名のチャーターメンバーで東京ロータ

リークラブを創立。初代会長が米山梅吉。初代幹事が

福島喜三次でした。福島はその後大阪に転勤し、

1922 年の大阪ロータリークラブ創立時にも初代幹事も

務めています。 

つまり日本のロータリーの祖となると、米山梅吉と福島喜

三次の二人が出てきます。 

 

米山梅吉ゆかりの土地というコトで、静岡県駿東郡（す

んとうぐん）長泉町の上土狩（かみとがり）という米山家の

先祖代々から伝わる土地があります。米山家の養子で

あった梅吉は、本家に気を使い、直ぐ隣町の下土狩

（しもとがり）に別邸を建てました。その別邸が戦後にな

って不動産会社に寄って分譲される動きが生じて、何と

か米山梅吉の土地を保存しようという動きがロータリアン

の中で出てきたのです。 

しかしながら分譲を阻止するための募金をすすめるも、ほ

ど遠く断念。そこで米山家本家の土地の一部が譲渡さ

れて、そこに米山記念館を設立することになり、昭和 44

年 9 月 16 日に開館しました。 

その後毎年多くのロータリアンが見学、あるいは移動例

会を行うようになり、狭くなってしまった。そこで平成 6 年

頃から新築の動きが出て。平成 10 年４月 28 日に新

館の落成式が行われました。 

千歳セントラルロータリークラブは創立の翌年から長泉の

米山記念館とお墓を訪れ参拝をしており、三カ年目には

中庭に梅の木を植樹しています。平成７年には新館建

設資金として全国に先駆けて寄付をしており、それが引
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き金となって東京ＲＣをはじめとして全国から３億６千 

万円が集まったそうです。平成９年 5 月 13 日の大井

会長時には友好クラブを締結し、昨年友好クラブ締結

20 周年を迎えました。 

さて、そんな長泉に久しぶりにメンバーで訪問しようと思い

ます。現在友好クラブ委員会で企画しているツアー内容

がこちらです。10 月 10 日水曜日の朝の便で羽田に行

き、そこから新幹線で静岡県の三島市に向かいます。ご

覧の通り天気が良ければ富士山がキレイに見えると思い

ます。お昼に地元名物の鰻を食べ、米山記念館とお墓

参りをして、修善寺温泉で長泉ロータリークラブの皆さん

との合同懇親会を予定しております。翌日には近くの沼

津御用邸を見学などの観光をして東京に戻ります。 

現在 21 名のご参加が決まっています。まだまだ募集中

ですので、どうか皆さんこれを機会に日本のロータリーの

祖である米山梅吉ゆかりの土地を一緒に行きましょう。 

ご清聴ありがとうございました。 

 

友好クラブ委員会 委員長 松坂敏之 

髙木幹事から大変丁寧に説明して頂きました。ありがと

うございます。米山梅吉についての考え方まとめ方はいろ

いろな方向で何度もや

っていますが、髙木幹

事流のまとめ方があるの

だと面白く見ておりまし

た。今 21 名の方に参

加して頂くという事で、

まだまだ余裕があります

ので是非ご検討頂きたいと思います。8 月 28 日の例会

では高塚副委員長より、今までの経緯を説明させて頂

きます。締結 20 周年の時も資料を出しましたが、一番

思い入れの深い高塚さんです。非常に良い話を聞けると

思います。是非ご期待頂きたいと思います。今日はどうも

有難うございます。 

 

 次回例会案内  

プログラム委員会 委員長 大下和志 

次回例会 8 月 14 日は、休会です。（第 8 条第 1 節：国

民の祝日に準ずる/お盆） 

次々回例会は 8 月 20日（月）、移動夜間例会「納涼

例会 in 盆踊り」です。担当は青少年奉仕・ローターア

クト委員会。開会 18 時 30 分。集合場所はグリーンベ

ルトおまつり広場 RAC テント前です。ローターアクトを手

伝う方もいますので是非参加してください。例会プログラ

ムとしてポリオの募金活動を行いたいと思いますので皆さ

んのご参加宜しくお願い致します。 

 

 

 SCHEDULE  

8
月 

会員増強・新クラブ結成推進月間 ■千歳ローターアクトクラブ
「盆踊り出店事業」 ■千歳ローターアクトクラブ出店事業の支援 
■納涼例会 

20 日 
移動夜間例会「納涼例会 in 盆踊り」 
[担当/青少年奉仕・ローターアクト委員会(委員長 望月秀則)] 

21 日 例会日を 8 月 20 日(月)に変更 

28 日 
通常例会「未定」 
[担当/友好クラブ委員会(委員長 松坂敏之)] 

9
月 

基本的教育と識字率向上月間 ■ガバナー公式訪問 ■秋の
交通安全運動「セーフティコール」 ■千歳中央 LC 創立記念例
会(会長･幹事) ■千歳神社秋季例大祭 

4 日 
通常夜間例会 「未定」 [担当/雑誌委員会(委員長 白
木松敏)] 

11 日 
通常例会「仮/ロータリー農園収穫祭」 
[担当/社会奉仕委員会(委員長 南雲勇次)]  

18 日 休会（定款第 8 条第 1 節:同一週に国民の祝日） 

20 日 市制 60 周年 RC･LC･SI･JC 6 クラブ合同懇親会 

25 日 

会長･幹事･会長エレクト懇談会(AM10:00) 

理事懇談会(AM11:00) 

通常例会「ガバナー公式訪問」 [担当/SAA 石川貴美子] 

秋の交通安全運動「セーフティコール 

10 
月 

経済と地域社会の発展月間、米山月間 ■地区大会 ■世界
ポリオデー ■秋の清掃奉仕活動 ■次年度理事立候補･推薦
手続き 

２日 
通常夜間例会 「未定」 [担当/米山記念奨学委員会(委
員長 田口 廣)] 

9 日 休会（定款第 8 条第 1 節:同一週に国民の祝日） 

未定 米山月間「長泉 RC 訪問」 ※日程調整要 

16 日 
移動親睦夜間例会 「POLIO Plus in キリンビア
レストラン”ハウベ”」 [担当/親睦活動委員会（委員長 臼田 
暢)] 

19 日 RID2510 地区大会記念ゴルフ大会 

20 日 RID2510 地区大会 / 会長･幹事会（札幌） 

21 日 RID2510 地区大会 / 本会議（札幌） 

23 日 
移動例会「秋の清掃奉仕活動」 
[担当/社会奉仕委員会(委員長 南雲勇次)] 

30 日 休会（定款第 8 条第 1 節:同一週に国民の祝日） 

11 
月 

ロータリー財団月間 ■世界インターアクト週間 ■創立記念日
（1990.11.19）■次年度理事指名委員会設置 ■観楓会・支
笏湖丸駒温泉（親睦例会）■国際ソロプチミスト千歳チャリテ
イーパーティー 

6 日 
通常夜間例会 「未定」 [担当/クラブ研修・新会員研修・
細則検討委員会(委員長 入口博美)] 

13 日 
通常例会「未定」 
[担当/ロータリー財団委員会(委員長 坂井治)]  

19 日 千歳セントラルロータリークラブ創立記念日 

20 日 
移動親睦夜間例会 「クラブ創立 28 周年記念観
楓会 in 支笏湖」 [担当/親睦活動委員会（委員長 臼田 
暢)] 

27 日 休会（定款第 8 条第 1 節②） 


